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Datum:   22.11.2018   Sitzungsleitung:   Martin Schroeder   

Beginn:        18:45 Uhr                  Protokollant*in:      Toni Nabrotzky 

Ende:           21:34 Uhr                  Raum:           G 017 

 

Anwesenheit 

 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Name A E U Unterschrift 

Saleh Ali Saleh Al-Saadi     X  

Siehe Anwesenheitsliste 

Maximilian Fortmühler      X 

Sophie Gehle  X     

Axel Grauwinkel  X     

Jan Lorenz  X     

Toni Nabrotzky  X     

Martin Schroeder  X     

Hendrik Schwarze X     

 A - anwesend, E - entschuldigt abwesend, U - unentschuldigt abwesend 

 

Gäste 

Name Unterschrift 

 Jakob Hürten 

Siehe Anwesenheitsliste 

Malte Winzenburg 

Sophie Schulze 

Lukas Rienhardt 

Stefanie Breitmeier 

Christin Schenk  
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1 Allgemeines 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

Der FachschaftsRat ist mit 5 anwesenden von 8 stimmberechtigten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

Der FachschaftsRat ist nicht mit einer Zweidrittelmehrheit beschlussfähig. 

 

1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 3 als neu TOP 2. 

Neu TOP 2.1 “Antrag auf Änderung der StuRa-Grundordnung des FSR ME“ 

Die Tagesordnung wird mit 05-00-00 in vorliegender Form angenommen. 

 

1.3 Nächster Sitzungstermin 

Der FachschaftsRat tagt zum nächsten Mal am 04.12.2018 um 18:00 Uhr in der G017. 

 

1.4 Genehmigung der vorliegenden Protokolle 

Das Protokoll der 10. Sitzung wird in vorliegender Form mit 05-00-00 angenommen. 

  Das Protokoll der 11. Sitzung wird in vorliegender Form mit 05-00-00 angenommen. 

Das Protokoll der 12. Sitzung wird in vorliegender Form mit 05-00-00 angenommen. 

 

2 Aktuelle Themen 

2.1 Antrag auf Änderung der StuRa-Grundordnung des FSR ME  

- Vorstellung der Gründe für den Änderungsantrag 

- Das Stimmrecht der StuRa-Vertreter*innen und die Aufteilung der Sockelbeiträge soll in 

kommenden Änderungsanträgen angepasst werden, um andere FSRä nicht zu benachteiligen. 

Fragen und Diskussionen: 

- Wie viele FSR-ler seid ihr? ME → 10, EIT → 9 

- Es ist nur zeitlich begrenzt? → Ja, bis zur Frist im Antrag 

- Was ist der Unterschied zum FSR AS? Sie waren auch getrennt, und zwar weiter weg als ihr 

- Euer Zeitraum ist euch zu lang mit 7-8 Jahren? → ja, Zeit ist unbestimmt 

- Unserer Meinung nach wird unsere Arbeit durch die Fusion erschwert. 

- Ein Büro könnte wegfallen → dagegen könnte man eintreten 
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- Warum legt ihr nicht einfach eine Wichtung der Mitglieder von 10/10 für die Fachbereiche fest?  

Dazu müsste man die Wahlordnung ändern, aber wir sehen diesen Weg als den besseren an. 

- Der FSR sieht es i.A. so, dass ihr das Problem nur nach hinten verschiebt → Wir sehen es so, dass 

wir darauf hinarbeiten. 

- Es wird kritisiert, dass ihr keine festen Regelungen für Treffen und Berichte an den StuRa habt. 

- Wir haben weniger Geld für gleich viele Studis zur Verfügung, müssen aber doppelt Büromaterial 

usw. kaufen → So viel sollte das nicht ausmachen. 

- Gefahr besteht, dass in zwei Jahren mit neuen Plena kein Verständnis mehr dafür ist, dass ihr eine 

Sonderrolle habt im Vgl. zu anderen FSRä 

- Wir können vrsl. zwei Büros behalten, weil die Kommunikation mit unseren Fakultätsleitungen gut 

funktioniert. 

- drei Jahre sind eine nicht nachvollziehbare Zeit - wo kommt die her? → Wir brauchten irgendeine 

Pflicht für den Antrag. 

- Es wird kritisch gesehen, dass ihr euch den Zeitpunkt der FSR-Fusion aussuchen könnt. 

- Es sollte nur noch ein Jahr mehr Zeit gegeben werden. 

- Der AK soll sich auf Etablierung des gemeinsamen FSRs innerhalb eines Jahres fokussieren. 

 

2.2 Weihnachtsfeier 

- heute war erstes Treffen mit den WiWis 

- JaLo:  

- Anfrage zur Genehmigung an Kanzlerin am 13.11.2018 abgeschickt 

- Anfrage der Räumlichkeiten G334/335/336 o.ä. am 13.11.2018 abgeschickt (SoGe: G333, 

334 und 336 wurden geblockt→ Freigabe durch Kanzlerin steht aus) 

- Kooperation mit Hochschulgruppen, Vorschläge: 

- Betonkanuteam ist fest 

- AAA (geben gerne Flyer, Anschauungsmaterial aus) 

- Brettspielkultur 

- Flimmersession / Referat Kultur → Martin fragt an 

- … 

- Axel: 

- ich würde gerne vorschlagen eine Musikanlage für die Veranstaltungen, Ersti-Tage, 

Ersti-Fahrt usw beantragen. Mobile Anlage für Feiern → unabhängig vom StuRa, als 

Lautsprecher bzw. Megafon nutzbar (Ansagen bei VAs, Ersti-Fahrt…),  

- Amazon-Link 

https://www.amazon.de/Sony-leistungsstarkes-Soundsystem-Ausgangsleistung-Bluetooth-Schwarz/dp/B01CDNEEEO/ref=pd_cp_23_1?_encoding=UTF8&pd_rd_i=B01CDNEEEO&pd_rd_r=2b5bc272-ee78-11e8-aa16-0d2dfbd068a8&pd_rd_w=SsCZp&pd_rd_wg=kFY5X&pf_rd_i=desktop-dp-sims&pf_rd_m=A3JWKAKR8XB7XF&pf_rd_p=1ebb6c3f-03f1-455d-81b6-c58f09592dc4&pf_rd_r=J04XG067X4PXVN99NS0P&pf_rd_s=desktop-dp-sims&pf_rd_t=40701&psc=1&refRID=J04XG067X4PXVN99NS0P
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- bitte direkt abstimmen, ich würde bestellen und in Vorkasse gehen, sodass wir es 

für die Weihnachtsfeier schon nutzen können → vorerst nicht notwendig, da wir 

zwei Anlagen vom StuRa bekommen können. 

- zusätzlich bitte abstimmen → falls wir letztes Jahr kein großes Waffeleisen gekauft 

haben (Jan und Lukas suchen) bitte abstimmen, dass wir uns zwei große zulegen 

und direkt einen bestimmen, wer sie besorgt (nicht ich). 

- Axel kümmert sich um Karaoke mit Laptop, Mikro, Beamer 

- WiWis machen Einkauf für Waffeln und Deko 

- Jan und Lukas checken Vorräte im hinteren Büro 

- verbleibende Kästen Bier werden für 1 € pro Flasche verkauft 

- Weihnachtsbäume und Deko soll danach gespendet werden. 

- Spenden an eine Organisation darf der FSR sammeln (in Form einer extra Box) 

- Kabeltrommeln und Anlage sollen vom StuRa ausgeliehen werden. 

- Waffeleisen müssen geprüft werden 

Soll der FSR zwei neue große Waffeleisen für insgesamt maximal 100,- € anschaffen? 

Abstimmung: 05-00-00 

- Glühwein soll kostenlos angeboten werden, Becher aber sollen 50 Cent kosten 

 

2.3 Würfelwettbewerb 

- Axel hat Frau Schlattner über alle Helfer*innen informiert 

 

2.4 Absolventenball 

- bisher ungefähr 14 Karten verkauft 

- Termin: 19.01.2019 → bitte unbedingt im Kalender blocken, da wir wieder die Garderobe 

übernehmen. 

- 6 Helfer*innen sind verfügbar 

 

2.5 Grundordnungsänderung 

- Der Antrag auf Änderung der Grundordnung des FSRs wird zurückgezogen. → Erläuterung dazu 

siehe TOP 4.1 

- (Stattdessen neue Änderung in Aussicht) 
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2.6 Genehmigung Transponder-Zugänge für ehrenamtliche Mitglieder 

- Transponderzugänge für Christin und Lukas: 

- In unserer Grundordnung heißt es in § 5, Absatz 3 über Zugänge zu unseren 

Räumlichkeiten: “Außerordentliche Mitglieder haben kein Recht auf einen Transponder 

mit Zugang zu den Büros. Ausnahmen können bestehen, wenn ein ehrenamtliches 

Mitglied ein Amt bekleidet oder sich als große Hilfe für den Fachschaftsrat erweist. Hier 

entscheidet der Fachschaftsrat für jeden Fall einzeln, ob die Notwendigkeit eines Zugangs 

zu gewissen Räumlichkeiten besteht oder nicht.” 

- Martin schlägt vor, den beiden einen Transponder zu verschaffen, weil sie uns derzeit 

eine große Hilfe sind - schon alleine durch die Mitbesetzung des Bürodienstes. 

- Die beiden brauchen eine Einarbeitung im Umgang mit Kassen und in den Bürodienst. 

Antrag: Der FSR Bauwesen möge beschließen, Christin Schenk einen Transponderzugang für alle unsere 

Räumlichkeiten zu  genehmigen. 

Abstimmung: 05-00-00. Damit ist der Antrag angenommen. 

Antrag: Der FSR Bauwesen möge beschließen, Lukas Rienhardt einen Transponderzugang für alle unsere 

Räumlichkeiten zu  genehmigen. 

Abstimmung: 05-00-00. Damit ist der Antrag angenommen. 

 

2.7 Anschaffung Schwerlastregale für hinteres Büro 

- Antrag: Der FSR möge beschließen, Schwerlastregale für maximal 70,- € anzuschaffen. 

Abstimmung: 05-00-00 

 

3 Informationsrunde 

3.1 Gremien 

3.1.1 Fakultätsrat 

- Herr Nietner ist Studiendekan, Prof. Holschemacher für Österreich 

- Herr Sossoumihen ist Prüfungsausschussvorsitzender, Prof. Holschemacher für 

Österreich 

- Die Größe der Seminargruppen wurde kritisch besprochen 

- Es soll einen neuen Raumplan nach dem Umbau des Geutebrück-Baus geben 

- Herr Evers möchte dazu einen Arbeitskreis gründen 

- Wir als Studis können einen extra Raum für Studis, die dort lernen 

können anfragen. 
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- Herr Evers kommt dafür auf uns zu 

- Frau Richter ist weg 

- Die Einführung einer Zeiterfassung für alle Mitarbeiter war im Gespräch → wurde 

sehr kritisch gesehen 

- Fakultätsentwicklungsplan soll Ende des Jahres fertig sein. Der nächste Termin ist am 

13.12.18  

 

3.1.2 Prüfungsausschuss 

- hat nicht getagt 

 

3.1.3 StudierendenRat 

- Referat Sport ist zurückgetreten. Gleichzeitig neue Wahlen für Referentin und Co-

Referenten 

- Techniker Krankenkasse hat sich vorgestellt 

- HSGs geistreich und brettspielkultur wurden bestätigt 

- Finanzierung der Rechtsberatung wurde vertagt 

- Stiftungsfakultät wurde noch nicht beschlossen 

- Steffen ist weiterhin verhindert, hat diese Woche wieder unentschuldigt gefehlt und 

hat Antrag auf bezahlten Urlaub gestellt 

- Der Urlaub wird ihm wahrscheinlich ab nächster Woche oder zwischen 

Weihnachten und Neujahr genehmigt. 

- Kann man ihn nicht irgendwie kündigen? → Man kann ihn mit ⅔-Mehrheit 

abwählen;  

- Es gab ein Treffen verschiedener FSRä, bei dem Steffen aufgefordert wurde 

zur nächsten Sitzung zu erscheinen, nach zweiter Frist soll ein 

Abwahlantrag gestellt werden → es wird mit keiner Antwort von ihm 

gerechnet  

- Max tritt hat seinen Rücktritt vom Amt des stellvetretenden StuRa-Entsandten zurück. Martin 

(Wahlvorstand) nimmt den Rücktritt an. 

 

GO-Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit → keine Gegenrede 

- Meinungsbild: Soll dem erneuten StuRa-Antrag der FSRä ME und EIT von unseren 

StuRa-Vertreter*innen stattgegeben werden? → überwiegend dagegen 
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- Meinungsbild: Soll der Antrag für studiengangsbezogene FSR-Plätze in vorliegender 

Form im StuRa angenommen werden? → überwiegend dagegen 

- Meinungsbild: Soll ein Abwahlantrag für Steffen Leps als Sprecher des StuRa nach 

fehlender persönlicher Stellungnahme in der nächsten StuRa-Sitzung unterstützt 

werden? → überwiegend dafür 

GO-Antrag auf Pause → keine Gegenrede 

Die Sitzung wird um 20:45 Uhr fortgesetzt. 

GO-Antrag auf Herstellung der Öffentlichkeit → keine Gegenrede 

 

3.1.4 Studienkommission 

- Einladung ging raus 

- Termin für StuKo-Besprechung: 30.11.18 15:30 Uhr 

 

3.2 Ämter 

3.2.1 Sprecher*in 

- Amtsübergabe von Toni zu Martin erfolgt 

- Überarbeitung des Blanko-Protokolls durch Toni und Martin 

- Termin zum Aufräumen des hinteren Büros: 02. oder 09.12.2018 

- Anfang der folgenden Woche direkt Pfand wegbringen? → ja 

- Wolltet ihr neue stabile Regale kaufen? → siehe TOP 2.7 

- Jan und Max sind selten zu StuRa-Sitzungen anwesend, Sophie war dieses Jahr noch gar nicht? → 

Möchte eine*r von Euch zurücktreten, damit Martin Eure Stimme übernehmen kann weil er eh 

meistens für Ref ÖA mit da ist?  Max‘ Rücktritt macht einen Platz frei. 

- Weihnachtsbaum: Wollen wir wieder einen von gegenüber bei Subway kaufen? Wenn ja, 

Hendrik/Max bitte entsprechendes Bargeld für diejenigen bereitstellen, die ihn kaufen. Braucht 

ihr dafür einen Beschluss? Dieses Jahr bitte eher daran denken, wenn wir ihn vor Weihnachten 

noch verschenken wollen. 

- beschlossene Änderungen aus 2017 von Grundordnung, Geschäftsordnung und Ämteraufgaben 

endlich eingearbeitet → Ordnungen sind jetzt in aktueller Form verfügbar unter: 

https://fsrbau.htwk-leipzig.de/downloads-und-infos/ordnungen/  

 

3.2.2 Finanzen 

- Abrechnung Ersti-Fahrt für StudiFit? → erledigt, muss schnellstmöglich bei Barbara 

eingereicht werden. 

https://fsrbau.htwk-leipzig.de/downloads-und-infos/ordnungen/
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- Begleichung der Kosten für kaputte Tür durch Ersti? WiWis fragen den aktuellen 

Stand bei Lutz (Schloss Balgstädt) ab 

- Rechnung Fleischerei bezahlt? → noch nicht, wird in Rücksprache mit Fleischerei 

demnächst erledigt 

- Finanzbericht: 

- 1200 Euro müssen noch neu zurück an den StuRa überwiesen 

werden (wurde damals falsch berechnet), ungefähr genauso viel 

Geld bleibt dann noch übrig 

 

3.2.3 Kassenverantwortliche*r 

- Max ist zurückgetreten 

- muss neu gewählt werden, damit HH-Abschluss ordentlich gemacht werden kann. → 

Jan lässt sich aufstellen 

 

3.2.4 Wahlvorstand 

- Wahlausschuss tagt morgen, 23.11.2018 um 15:30 Uhr 

- Wahlausschreibung wird in den nächsten zwei Wochen veröffentlicht 

- Wir müssen nochmal ordentlich Werbung machen, damit Leute sich aufstellen lassen. 

Auch bei der Weihnachtsfeier → Vorschlagsformular ausdrucken und mitnehmen; 

bitte alle aufpassen, dass sich keine Menschen “aus Spaß” o.ä. aufstellen lassen 

damit wir nicht wieder das gleiche Problem wie mit Saleh bekommen. 

- Wie viele FSR-Mitglieder wollen wir ab nächster Amtszeit zulassen? Bei 13 belassen 

oder erhöhen / runtersetzen? Eine Erhöhung auf bis zu 20 Mitglieder ist seit 

Neuestem möglich. 

Diskussion: 

- Wir sollten auf 11 runter, damit die Liste potentiell voller wird 

Antrag: Wer ist dafür, dass der FSR als maximale Mitgliederzahl für die Amtszeit 19/20 von 13 auf 11 

runtergeht? 

Abstimmung: 05-00-00. Damit ist der Antrag angenommen. 

 

3.2.5 Hochschulpolitik 

- nichts Neues 
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3.2.6 Studium und Lehre 

- nicht besetzt 

 

3.2.7 Öffentlichkeitsarbeit 

- Martin: FSR-Webseite überarbeitet und aktualisiert, ihr findet Eure Gesichter jetzt 

alle hier: https://fsrbau.htwk-leipzig.de/ueber-uns/  

- Jans Mitbewohner könnte 2 Plakate für Weihnachtsfeier und Wahlen machen → er 

fragt danach 

- Es muss erwähnt sein, dass die Studis bei der Weihnachtsfeier eigene 

Tassen mitbringen sollen. 

 

3.2.8 Exkursionen 

- Baumaschinen-Messe 

- Termin: 08.-14.04.2019 

- Prof. Thiele ist weiterhin krank 

- Frau Quapp meinte, die Busfahrt sei zu teuer 

- Prof. Preser muss den Tag an der Hochschule sperren → unklar ob 

das möglich ist, da es im Sommersemester bereits viele Feiertage 

gibt. 

- die Maschinenbauer könnten daran interessiert sein. 

- es wird geprüft, ob Zug eventuell preiswerter als eigener Bus ist → 

wir müssen aber auch irgendwie von der Messe in München zu 

einer Unterkunft außerhalb gelangen, deshalb wäre ein eigener 

Bus praktisch. Unterkünfte direkt in München sind viel zu teuer. 

- wir prüfen, ob wir kostenlosen Eintritt über die Messe oder 

Sponsoren-Firmen bekommen können. 

- andere Professor*innen können uns nicht fördern, da die Gelder 

forschungsgebunden sind. 

- Stadtwerke/Kanalisation 

- Rückantwort: nächster Termin im Januar/Februar frei 

- mindestens 20 Teilnehmer*innen nötig 

- Ein Termin muss dafür festgelegt und freigehalten werden → kurz 

vor der Prüfungsphase ist es schwierig 

 

https://fsrbau.htwk-leipzig.de/ueber-uns/
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3.2.9 Veranstaltungen 

- siehe TOP 2 

 

3.2.10 Spinde 

- Spinde-Inventur? → Thema wird vertagt 

- Unsere Verleihordnung muss dafür nochmal eingesehen werden. 

Die Studis sollen dann angeschrieben werden und wenn sie sich 

nicht melden, werden die Spinde aufgeknackt. 

- MaSch an Sophie: Beantwortest du immer alle Mails zu Spinden fleißig? → ja 

 

3.2.11 Skripte 

- nicht Neues 

 

3.2.12 Technik 

- neue Anlage sollte gekauft werden, aber StuRa plant ja bereits eine neue zu holen. 

 

3.2.13 StudiFit / Tutorien 

- nicht anwesend 

 

3.2.14 StudiFlex 

- nicht besetzt 

  

4 Wahlen 

4.1 Referent*in für Studium und Lehre 

- Kandidatin: Christin Schenk 

- Fragen und Diskussion: 

- Weshalb können wir sie als nicht gewähltes Mitglied auf einmal doch wählen? → In unserer 

Grundordnung in § 3 Ämter, Absatz 1 steht: “Auf Grundlage der Grundordnung der 

Verfassten Studentenschaft (§5) sind folgende Wahlämter aus der Mitte des 

Fachschaftsrates zu wählen: … f) Beauftragter für Studium und Lehre des Fachschaftsrates”. 

Unsere Grundordnung beruft sich auf die StuRa-GrundO, die unserer sowieso übergeordnet 

ist. Und dort gehört das zu wählende Amt nicht zu denen, die aus der Mitte besetzt werden 

müssen. 
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GO-Antrag auf offene Wahlen → keine Gegenrede 

Abstimmung: 05-00-00. Die Mehrheit der Stimmen ist auf die Kandidatin entfallen.  

Christin nimmt die Wahl an. 

 

4.2 Stellvertretender Entsandter in den StuRa 

- Kandidat: Martin Schroeder 

- Fragen und Diskussion: 

- keine Rückfragen 

GO-Antrag auf offene Wahlen → keine Gegenrede 

Abstimmung: 05-00-00 Die Mehrheit der Stimmen ist auf die Kandidatin entfallen.  

Martin nimmt die Wahl an. 

 

4.3 Kassenverantwortlicher 

- Kandidat: Jan Lorenz 

- Fragen und Diskussion: 

- keine Rückfragen 

GO-Antrag auf offene Wahlen → keine Gegenrede 

Abstimmung: 05-00-00 Die Mehrheit der Stimmen ist auf die Kandidatin entfallen.  

Jan nimmt die Wahl an. 

 

 

5 Sonstiges 

- Fleisch aus den Kühlschränken muss entsorgt und Grillkäse aufgeteilt/verteilt werden 

 

 

Die Sitzung wird um 21:34 Uhr geschlossen. 

 

 

 

_______________________   _________________________ 

Unterschrift Sitzungsleitung   Unterschrift Protokollant*in 

 


